

名草小学校

学校便り



No.480
2017年
10月号
創立
145年

HP <http://www2.wakayama-wky.ed.jp/nagusa/>

楽しい授業の時間

先日、1年生の授業に行きました。しりとりで言葉をつないでいく授業をさせてもらいました。絵を見せて、その名前をつないでいきます。「きつね」→「ねこ」→「こま」→「まり」→「りす」→「すみれ」→「れんげ」→「げた」→「たこ」→「こい」→「いるか」→「かめ」→「めだか」と進んでいきます。

「きつね」から始めたのですが、「なぜきつねだと思う」という発問に、子どもたちは、「色が黄色で耳が出ているから」と言いました。次の絵が「ねこ」でした。たまたま「色が黄色で耳が出ている」ので、「次もきつねです。」という、「違う」との大きな声が……。 「ねこ」の絵を指さしながら「色が黄色で耳が出ている」から「きつね」ですね。という「耳がとがっていない」「体の色が黄色だけではなく茶色も入っている」「尻尾の形が違う」「鼻の形が三角でない」などいろいろな意見を言ってくれました。私は、こういう議論がとても好きなので、楽しい時間を過ごさせてもらいました。自分なりの考えを持ってみんなに説明していく（今回は聞き分けのない校長先生に向かっての説明ですが……）。いま本校で大切にしている思考力や表現力が表れている場面だと思います。

比べることで違いを見つけ説明することは、論理的思考を鍛えたり、自分の考えを再構築したりすることにつながると考えています。

さらに、いろいろなものの名前や言葉をたくさん知ること、思考力は深まっていくとも考えています。たくさんの語彙数は考える力を助けます。ご家庭では読書の時間を多くとっていただき、言葉の数を増やしてくださるようお願いいたします。

校長 鈴木 英樹

10月の行事

| 日 | 曜 | 行 事 予 定 |
|----|---|--|
| 2 | 月 | 振替休業日 |
| 3 | 火 | 子ども見守り強化の日 あいさつ運動（6年・1年） |
| 4 | 水 | 委員会子ども見守り強化の日 |
| 5 | 木 | 松源見学（3年） モアレ検査（5年） 6部PTA代表者会議和歌浦小19:00～ |
| 6 | 金 | 食後尿糖検査（5年） カウンセラー |
| 9 | 月 | 体育の日 |
| 10 | 火 | あいさつ運動（5年・2年） |
| 11 | 水 | 研究授業5年 |
| 12 | 木 | 給食費振替日 |
| 13 | 金 | 授業参観・懇談会 |

| | | |
|----|---|--------------------------------|
| 15 | 日 | 6部PTAバレーボール・ソフトボール大会 明和中 8:30～ |
| 16 | 月 | 子ども見守り強化の日 あいさつ運動(4年・3年) |
| 18 | 水 | 和歌山県学習到達度調査(4年・5年) 研究授業1年 |
| 19 | 木 | 紀北合宿(5年) ヨット体験(6年) |
| 20 | 金 | 紀北合宿(5年) カウンセラー |
| 21 | 土 | 市陸上競技大会 紀三井寺陸上競技場 |
| 24 | 火 | 遠足(1・2年ビッグバン 3・4年角長・稲村の火の館) |
| 25 | 水 | 教科等別研修会(児童下校13:00) |
| 26 | 木 | 就学時健康診断(5年生以外の児童13:00下校) |
| 30 | 月 | あいさつ運動(5年) |
| 31 | 火 | 修学旅行(6年) |

◎4年生は社会見学で防災センター・中消防署と子ども科学館へ行きました

子ども科学館はからくり屋敷

酒井 優希

ブーン。これは自動ドアの開く音だ。ぼくは思った。自動ドアはなぜ人がきたら開くんだろう。ふしぎだなと。ドアのおこうには、からくりがいっぱいだ。こりゃ、子どももよろこぶな～と思った。だから子ども科学館って名前なのかな。

かいだんを上るのはつらいなあ、エレベーターをつかいたいなと思った。

プラネタリウムの前だ。に入った。すると白いふしぎな空間が広がっているではないか。そのまんなかには、まるでドラえものの道具の1つににているものがあった。「うわ～広いな～。」ぼくは言った。

すわった。ぼくは一番しろだ。みんなはギーコギーコとならしている。気持ちよさそうだな～。ぼくもやろうと思った。だけど、「あれあれあれあれあれー。あっそうだ。ここが一番しろだから、もたれられない。うわ、さいあくー。」とぼくは言った。くそー、これじゃあもたれられないから首を上に向けなきゃいけないじゃないかー。これじゃあ、首がごぼうみたいになるじゃないかーとぼくは思った。まあいいや。見よう。

プラネタリウムが終わった。いやー、はくカまんてんだったなー。ぼくは、「次は自由時間だ。やった～。」と言った。からくりがいっぱい。いや～、おもしろいな～と思った。とくにおもしろいのが自転車でこいで、一番上までこぐゲームだ。

ぼくは言った。「いやあ、おもしろかった。じつにおもしろかった。また子ども科学館に行きたいな。」

